
— Денис, как получи�

лось, что вы ушли из

режиссуры и занялись

продюсированием? 

— Как говорили в изве
стном фильме, есть пред
ложения, от которых не от
казываются. НТВ сделало
предложение, от которого
нельзя было отказаться.
Восемь сериалов, которые
мне предложили одновре
менно снимать, это на
столько крупный заказ, на
столько азартное дело…
Вы представляете, что это
за завод такой, где снима
ются 84 серии! 

— Вам предложили как

продюсеру? 

— Как продюсеру, как
художественному руково
дителю, как человеку, кому
они доверяют. 

— А режиссеры соот�

ветственно разные? 

— Естественно. Я пыта
юсь найти когонибудь
культурнее, не оглядываясь
на то, что сейчас идет по
телевизору. Пытаюсь хотя
бы на сантиметр улучшить
качество. Пригласил очень
хорошую женщинурежис
сера Нану Джорджадзе.
Нана — лауреат Каннского
фестиваля за лучший де
бют с фильмом "Мой аме
риканский дядюшка". Ее
фильм "Влюбленный по
вар" номинировался на
"Оскара". Еще у меня сни
мает очень хороший изве
стный режиссер Алик Хам
раев. Слава Никифоров сни
мает, из Минска. Режиссе
рам интересно у нас рабо
тать, потому что мы снима
ем очень разные сериалы —
от женских историй и мело
драм до авантюрных исто
рий. Про видеопиратов, на
пример... Есть детективы,
есть милицейские истории,
есть бандитская история.   

— Срок работы в сери�

алах сильно отличает�

ся от кино? 

— Я могу сказать, что он
не отличается, он просто
кардинально другой. Более
быстрый, плотный, жест
кий. Телесериалы в отли
чие от кино — это бизнес,
это жесткий бизнес, в кото
ром задействовано огром
ное количество людей и за
интересованных сторон.
Кино — это удовольствие,
эксперимент, это госкино.
Вам дают деньги и не тре
буют их назад. Вы делаете
фильм, не особенно забо
тясь о финансовом резуль
тате. А мне, если не будет
рейтинга, — кирдык. Вот
вся разница. 

— А как определяется

рейтинг? 

— Полторы тысячи чело
век получают пульты со
вставленными в телевизор
счетчиками. Это специаль
ные счетчики, которые в
ежесекундном режиме,

круглосуточно отслежива
ют включение телевизора,
переключение программ,
все тайминги. Потом все
это идет в компьютер и об
рабатывается. У каждой пе
редачи есть график. Вы не

просто можете отследить,
какой у вас в сериале идет
рейтинг, вы можете отсле
дить его буквально по каж
дой минуте сериала. Вот
здесь у вас провисло,
здесь переключились на
другой канал — все видно.
Это абсолютно неточный и
абсолютно усредненный
способ, но другого нет.
Рейтинг для телевидения
— единственный способ
работы с рекламой, т.е. ес
ли есть рейтинг, то люди
покупают рекламу, если нет
— не покупают. 

— А сколько сейчас

стоит сценарий для

сериала? 

— Профессиональный
сценарий стоит от 2 до 4
тысяч за серию. 

— Давайте покончим с

сериалами и погово�

рим о вашем фильме

"Займемся любовью".

Почему там в середи�

не есть сцена, когда

легкая комедия пере�

ходит совсем в другую

плоскость и на полном

серьезе убивают одну

из героинь и калечат

героя. У многих оста�

лось смешанное ощу�

щение от картины: с

одной стороны — при�

шли расслабиться и

получить удовольст�

вие, и в этом смысле

все нормально. И

вдруг в середине, в

момент расслабле�

ния, вы дали зрителю

по голове, и все вы�

шли в некоем недо�

умении. Для чего вам

был нужен такой ход? 

— Ровно для того, что вы
сами сейчас сказали. Что
бы не просто расслаби
лись, чтобы осталось пос
левкусие такое, пусть даже
немножко спорное. Это
один из смыслов деятель

ности режиссера. Если все
бесспорно — то уже неин
тересно... Мне важно было,
чтобы это не превратилось
в такую беспроблемную,
легкую, пусть и симпатич
ную, картину, чтобы в ней
был момент трагикомедии.
Есть разные истории люб
ви. Там же показано не
сколько историй — не па
фосных, а простых историй
любви. 

— "Займемся любо�

вью" окупился в про�

кате? 

— Нет, что вы! Критерий
финансового успеха — "по
пал на деньги — не попал на
деньги". Вот продюсеры
"Бумера" и "Антикиллера2"
не попали — молодцы! Все
остальные попали. Когда

мы выпускали картину, по
России работало только 35
копий. Сегодня работает
60—80. Параметры изме
нились, поэтому сегодня
ситуация стала гораздо
лучше, но все равно вы
должны сразу цифры, кото
рые вам говорят, делить на
два. Есть реальная пробле
ма проката — она состоит в
том, что крупная прокатная
сеть, которая покупает аме
риканские блокбастеры,
имеет большой контракт с
Warner Brothers, например.
А он дает фильмы в Россию
с условием проката в тече
ние двух недель. Соответ
ственно, если разделить
год на 2 недели, получается
26 фильмов. И тогда встает
проблема: прокатчик не мо
жет кинуть Warner Brothers
— это невозможно. И полу
чается так, что показывать
российскую картину просто
негде. "Займемся любо
вью" шел в "Пушкинском"
на 4х сеансах в неделю.
Это считается невероятно
хорошим показателем. С
нами вровень шло "Возме
щение ущерба" со Шварце
неггером. Я этот фильм не
смотрел, потому что это
был мой враг. Сегодня про
бить российский фильм в
"Пушкинский" практически
нереально. Остаются толь
ко мультиплексы и залы
среднего уровня. Во Фран
ции ситуация схожая, но
там в отличие от нас приду
мали хотя бы, как зарабо
тать на этом. Во Франции
поняли, ввели налог, и с
американских фильмов

часть цены за билет, гдето
10%, уходит в некий фонд, в
котором образуется потом
очень большая сумма де
нег. И эта сумма делится
потом среди французских
продюсеров. Очень разум

ная и хорошая система
— Голливуд кормит на
циональное кино Фран
ции. Конкурировать с
голливудской машиной
бессмысленно, потому
что весь вопрос в сред
нем уровне. Шедевров
и там, и здесь мало. Во
прос в качестве средне
го фильма — там оно
высочайшее и постав
лено на индустриаль
ную основу. У нас это
очень низкое качество,
причем не только у нас,
но и в Европе. Телеви
дение, и в частности се
риалы, сделало с кино
одну просто катастро
фическую вещь, причем
не только у нас, но и во
всем мире — они пере
ориентировали зрите
ля. Сегодня зритель хо
чет видеть реальную
жизнь только в телеви
зоре. А в кино он хочет
видеть все что угодно,
только не про жизнь.
Посмотрите, насколько
вытравили все челове

ческие и реалистические
истории из игрового кино.
Сегодня невозможно снять
фильм, если вы серьезно
относитесь к этому, без ат
тракциона, без некоего "по
диума". Посмотрите, что
снимают сегодня: "Пираты
Карибского моря", "Власте
лин колец", "Гарри Поттер".
Я не говорю, что это плохие
фильмы, я говорю про тен
денцию. На большом экра
не имеет право на сущест
вование только условный
целлулоидный мир. Вот, на
пример, Тарантино снял
"Убить Билла" — это фильм
про Марс, про Юпитер, но
не про людей. Это фильм не
про мою жизнь. "Крими
нальное чтиво" — про мою
жизнь: там действуют лю
ди, которых я понимаю, там
есть юмор, ирония. А здесь
нет ничего — пустота пол
ная в смысле внутреннего
человеческого наполнения.
Я считаю, что эта тенден
ция — изза телевидения.
"Ящик" оттянул на себя
весь реализм. Меня спра
шивали, почему я занялся
сериалами. Одна из причин
— я полтора года писал
сценарии. Написал, навер
ное, штук семь, но не до
конца. А потом вдруг понял,
что сегодняшний мир не
дает историй, интересных
для кино. 

— Значит, если делать

реалистическую исто�

рию, то ее надо делать

для телевидения и со�

ответственно разби�

вать на несколько се�

рий. 

— Да, в игровом кино
делать реалистическую
картину — дело коммерче
ски безнадежное. Надо
обязательно чемто "за
крыться". Нельзя просто
сделать кино, как мы си
дим, разговариваем, а по
том убиваем друг друга.
Надо героев одеть в костю
мы 17го века, сделать
здесь Версаль или Зимний
дворец. Тогда получается
некий шлагбаум между
жизнью и тем, что зритель
видит на экране. Обяза
тельно нужен аттракцион.
Мне кажется, что это обще
мировой кризис в кино во
обще. А телевидение цве
тет пышным цветом. По
смотрите, у нас тысячи ча
сов сериалов в год делают
ся. И уровень потихоньку
растет. Конкуренция есть, я
сам ее чувствую. Когда я
снимаю кино, то я конкури
рую с тем, что идет в кино
театрах, конкурирую с аме
риканской продукцией, по
бедить которую очень
сложно. А когда я снимаю
сериал, то я конкурирую
только с РТР, ОРТ, сериа
лом "Две судьбы". Для ме
ня кино — это визуальное
искусство, мне важно, как
это снято, какие кадры, ка
кая пластика. А в некоторых
наших сериалах — не хочу
говорить в каких — я вижу
полное отсутствие изобра
жения. И эти фильмы име
ют огромные рейтинги, яв
ляются знаменем сегод
няшнего телевидения. Я
так не хочу, даже если мне
скажут: "Сними плохо, но
будет рейтинг". Я пытаюсь
это сделать культурно и мо
гу сказать, что все истории
наши становятся интерес
нее в зрительском смысле.
Мы пытаемся их делать бо
лее динамичными. 

— А к режиссуре все�

таки планируете воз�

вращаться? 

— Да, конечно. Если
придумаю чтонибудь, а я
надеюсь, что придумаю, то
буду снимать. Но сейчас я с
головой в том деле, за ко
торое взялся. Восемь про
ектов — это невероятная
проверка себя. Снять за
год 84 серии — это огром
ная задача, человеческая и
психологическая. Вы не
представляете, что здесь
ежедневно творится! У ме
ня работают восемь режис
серов, а когда у них и у
группы появляются проб
лемы… Это крупная зада
ча, и мне важно достойно
довести ее до конца. А по
том я бы с удовольствием
поддерживал бы здесь ка
куюто жизнь, но не восе
мью, а двумя фильмами в
год. И при этом чтото сни
мал. У Валеры Тодоровско
го так получается — наде
юсь, получится и у меня.
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Денис Евстигнеев, сын
замечательного актера Евгения
Евстигнеева, известен как
режиссер фильмов "Лимита",
"Мама" и "Займемся
любовью". Со времени
выхода последнего
фильма прошло почти
четыре года. Чем
занимается Денис
Евстигнеев сейчас? 
Он стал продюсером
канала НТВ, взяв
под свое крыло
сразу восемь
сериалов. 


